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魚津市自治振興会連合会第３回定例会 会議録（配布用） 

 

日 時  令和５年 11月６日（月）午後６時～午後８時 

場 所  魚津市役所２階第１会議室 

出席者  自治振興会連合会 米澤賢太郎会長、伊藤甚宰副会長、水口富代明副会長、 

馬場均監事、亀沢俊幸監事、高島勝、二川正博、 

本元義明、野村博、伊田正一、谷口慧 

     事務局      小林課長、米島係長、石川 

     説明者（各課依頼事項）※説明・質疑応答後退席 

・教育委員会 山瀬教育長、前田教育総務課長、上坂主査 

・市民課   田村課長 

・農林水産課 関口農政係長 

欠席者  自治振興会連合会 大野聡一（大町）、冨川茂樹（松倉） 

 

１．開会 

 米澤会長あいさつ 

 

２．各課からの依頼事項について 

① コミュニティスクールについて（教育委員会教育総務課） 

（説明・依頼事項） 

 ・学校運営協議会という組織の設置を予定している。非常勤の特別職地方公務員として教

育委員会が任命するもの。合議制の機関として、幅広い地域住民等の参画により、地域全

体で子どもたちの成長を支えようとするもの。学校を１つの核として地域づくりをする

という考え。 

 ・学校運営協議会を市内各小中学校７校に設置したい。委員の例としては校長、保護者、

加えて、地域活動、スポーツ、文化など様々な分野に詳しい方を学校ごとに選んでいくと

いう形。学校によってメンバー構成がそれぞれ違うということも考えられる。 

 ・学校と地域のニーズが一致する場合に、協働活動を行うことでお互いの悩みが一緒に解

消できるというのが一例。想定される共同活動の例が書いてあるが、全てをやってほしい

という意味ではない。 

 ・委員の選定について校長から（地域振興会に）相談があるかと思う。その際に、人選の

推薦にご協力いただきたい。 

 ・令和６年４月から、よつば、道下、経田小学校でスタートできないか、残り４校につい

ては令和６年度内、例えば２、３学期からでもスタートできないかと考えている。 

 

（質問） 

 ・学校運営協議会のメンバーに教育委員会の職員は入るのか？ 
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（回答） 

 ・入る予定はない。ただ、学校の先生の事務的な負担にならないように様式などについて

は、教育委員会でサポートしたいと思っている。 

（質問） 

 ・清流と星の杜小学校は（令和６年度中の）後になると？ 

（回答） 

 ・もちろん４月からというのでも大丈夫だが、校長先生が地域の方々に説明にこれから行

かれると思うが、それからどうなるかだと思う。 

（質問） 

 ・資料に記載の学校運営協議会の３つの権限のうち「校長が作成する学校運営の基本方針

を『承認』する。」とあるが、ちょっと言葉が強いのではないか。もう少し柔らかい言葉

にならないか。 

（回答） 

 ・地域の皆さまとも方向性を一緒にしたい、学校の基本方針を共有したい、という表現が

正しいのかもしれない。そういった意味でご理解いただければ。 

（振興会連合会） 

 ・地域で学校から相談があれば、ぜひ前向きに協力してあげていただきたい。 

 

② 国民健康保険運営協議会委員の就任依頼について（市民課） 

（説明・依頼事項） 

・令和６年４月から３年間の任期で依頼したいもの。 

・現在、委員定数 12人のうち、公益側（利害関係のない中立的な立場の）代表４人選出

いただいているが、現状の委員で市議会議員は、その後の議会での審議があるので今後

は市議会議員からの委員を見送りたい。その関係で、公益者代表として自治振興会連合

会、環境保健衛生委員協議会から各１名就任をお願いしたい。 

・本協議会の会長、会長職務代行者は公益者代表から選任することとなっていることか

ら、自治振興会連合会から選出いただいた際は会長又は会長職務代行者のいずれかの

役をお引き受けいただく可能性が高いことも合わせてお願いしたい。 

（質問） 

 ・（受けるか否かの返事の）期限はいつまでか？ 

（回答） 

 ・自治振興会連合会で受けられないという回答であれば、できるだけ早く１月頃までには

回答がほしい。誰か引き受けていただけるということであれば来年４月を多少過ぎても

構わないと思っている。 

（振興会連合会） 

 ・一旦預からせていただいて、考えさせていただきたいと思う。 
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③ 地域計画（農地利用の未来設計図）について（農林水産課） 

（説明・依頼事項） 

 ・大町、村木地区を除く 11地区について令和７年３月の策定に向けて依頼。地区の農業

委員等から自治振興会あてにも計画策定に関わっていただく依頼がある可能性がある

のでご理解願いたい。 

 ・人農地プランで作った計画にさらに目標地図によってどのように将来地域の農地を守

っていくか描く必要がある。 

（質問） 

 ・大町、村木を除く 11地区全てに必ずしも要請があるとは限らないのか？ 

（回答） 

 ・そのとおり。全ての地区ではないが、農業委員から地区ごとに依頼があると思う。すで

に地区によっては地域振興会長に打診されている方もあると思うし、他の地区でも該

当する方、お願いしたい方が今後出てくると思う。 

 

３．会議録の承認について 

 令和５年度第２回定例会（8/24）の会議録について確認し、異論なく承認を得た。 

 

４．協議事項 

１）視察研修について 

（事務局）資料１に基づき視察概要・行程、参加者、費用等を説明。各者から特段の質問・

意見なし。 

・11 月 17 日、18 日の２日間で新潟県村上市と妙高市に地域活動や地域への交付金関係な

どを中心に視察・意見交換を行う。 

・参加予定者に共有いただきたい。参加者用の当日資料は別途配布したい。 

 

２）コミュニティセンターへの移行について 

（事務局）資料２に基づき説明。 

・コミュニティセンター条例等の一部改正の主な内容（９月議会議決）の共有と補足を行っ

た。 

・「業務の委託」の規定については、「委託するものとする。」という条文表現だが、コミュ

ニティセンター検討委員会の協議の過程でこうなった。意図するところは、あくまで委託

にかかる市の原則的な方針を示しているもの。会計年度任用職員が継続する施設におい

ては、市の直営施設として現状と変わらず地域に委託するという意味ではない。地域雇用

に移行いただく地域には、現状の村木・上野方地区のように業務の範囲を定めて委託業務

契約を行いたいもの。 

・施設名称の変更、施設壁面、誘導看板の改修は市で予算措置の上、３月下旬に行えるよう

準備したい。 
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・コミュニティセンター移行に伴う地域の意向調査結果について共有。生涯学習事業を担っ

ていただく新たな部会を地域振興会で設けていただく地区あり。新たに地域雇用に移行

いただく意向を示された地区が２地区あり。 

・コミュニティセンター化に伴う地域振興会の規約改正（一例）を参考に提示した。 

（事務局） 

・市公民館連合会に代わる組織体制（仮称：生涯学習推進協議会）の運営案や公民館長等や

主事に代わる立場の生涯学習推進リーダーの配置について説明した。 

（質問） 

・市公民館連合会では会計業務があるが、（仮称）生涯学習推進協議会でも同様となるか？

また、地区からの会費も同様に続くのか？ 

（回答） 

・市公連理事会では、現状のように地区から会費をいただきながら運営していっても良いの

ではないかとの意見もあり、今後、理事会で詰めていきたいと思う。 

（振興会連合会） 

・今後、決定事項や変更事項があれば、定例会で随時共有の連絡をお願いしたい。 

 

３）地域協働課の地域担当職員制について 

（事務局）資料３に基づき説明。 

・今年度下半期、10 月からスタートさせたい。また地域振興事務員にもメール等で共有し

て実施していきたい。 

（質問） 

・今まではこのような制度はなかった？初めて？ 

（事務局） 

・少し違うが、過去に若手職員でつくるワーキンググループという制度があった。各地区で

地域活動に資する提案を行うもの。一部地区では若手職員の協力体制は残っているもの

の、ワーキンググループの役割を終えて、それは終了している。今回は、課内で地域にで

きることということで初めての体制となる。 

（振興会連合会） 

・この形でやってみてもらって、また評価なり意見をいただきながら進めていただきたい。 

 

４）まちづくり交付金について 

（事務局）資料４に基づき説明。各者から特段の質問・意見なし。 

・令和４年度監査の指摘事項、改善点について共有。必要な様式データ等は地域振興事務員

にも共有したい。 

・令和５年度交付金の取扱い（実績報告・精算・返還・繰越等）、令和６年度の内示等のス

ケジュールを共有。 
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５）まちづくりフォーラム 2024について 

（事務局）資料５に基づき説明。各者から特段の質問・意見なし。 

・開催日程（令和６年３月３日（日）午後）、場所（新川文化ホール展示ホール）等を共有。

各地区の日程調整についてご協力に感謝。 

・今後、具体的な実施内容を企画会議で協議していく。第１回は 11月中を予定。 

 

５．その他 

① 表彰関係報告 

（事務局）次第に記載のとおり報告 

 

③ 各地域の活動・行事の紹介について 

（事務局）主な地域活動を市のホームページで紹介している。今後も地区たより等を含めて

掲載予定なので各地区職員の協力（画像・原稿等）も今後協力願いたい。 

 

④ クマ出没の注意喚起及び緊急情報配信サービスの登録について 

（事務局）資料に基づき説明。（後日 11/7に各地区公民館・コミセンに地域振興会長あての

依頼文書をメール送付済。） 

 

（追加） 富山県自治会連合会の県知事要望について 

（事務局）口頭のみ報告。10/24富山県自治会連合会常任理事会に米澤会長が参加、第２回

定例会で確認いただいた魚津からの要望事項は概ね盛り込んでいただいた。12/5 予定の

県知事要望に提出され、県から回答が示された内容を後日定例会等で共有したい。 

 

② 各種委員会等における参加委員からの会議概要報告について 

（担当委員）9/4 第１回まちづくり会社設立検討委員会 

・10/25に武生のまちづくり会社を視察、11/1に市主催のシンポジウムに参加。駅前等の空

きテナントの活用や駐車場管理など、市や商工会議所を中心に、動きやすい外郭団体を作

って会社方式でやっていくような形を目指している。視察先でもほとんどが市からの委

託料などの予算で自主財源は僅かである。民間からも出資を求めていくとのことで難し

い面もあるんじゃないかと思っている。 

 

（担当委員）10/4 第１回魚津市行財政改革推進委員会 

・会議資料の一部を共有の上、要点の一部を説明。財政調整基金残高が令和６年度までに 10

億円の目標のところ、令和４年度に前倒しで達成。要因としてはふるさと納税の収入が大

きいのではないかと。 

・公共施設整備基金残高、令和５年度で 14億円、20億円まで目指す計画。市の新庁舎整備

に 40～70億円程度かかるとも言われている。 
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・公共施設再編、小学校の統廃合について、令和５年度中の道下・経田小学校の統合が未達

成。10 年間計画を伸ばして地元の合意を得たうえで統合できないかという見直しが出て

いるところ。 

 

（担当委員）10/30 第１回（仮称）魚津市版ＤＭＯ設立準備会 

・観光地域づくり法人を魚津で立ち上げたいとのこと。その準備のための会議で人員体制や

予算面・財源の構想について説明があった。まず観光協会をどうするのかという話から始

めるべきところの話もあった。また、全国的なＤＭＯの状況についても話があり、300社

中うまくいっている組織は 15％程度。地域でも観光で稼げるという話もあった。 

 

（担当委員）10/31 第１回魚津市都市計画審議会 

・会議資料の一部を共有の上説明。都市計画道路の変更について図面を用いて説明。主に３

路線の区間変更等について審議し、了承した。 

 

【その他事項】 せり込み蝶六街流しの件 

（担当委員） 

・第２回定例会会議録にあった各地区からの様々な意見をまた、魚津まつり実行委員会の場

で伝えていきたい。魚津まつりの日程が２日間になったことで、たてもんや花火の調整が

つかず街流しが平日開催となったこともあり、まつりを再度３日制に戻すかどうかこれ

から議論していこうという状況。地域振興会のほうが非常に苦労している状況について

も実行委員会で理解しているということである。 

 

６．閉会（20：00） 


